

El Centro de Información y Documentación sobre África (CIDAF), fundado y gestionado por los Misioneros de África desde 1979, promueve un mejor entendimiento, diálogo y compromiso con las cuestiones de Justicia y Paz y el desarrollo integral en todo lo que concierne al continente africano. En junio de 2021, los Misioneros de África, en representación del CIDAF, y la Universidad Complutense de Madrid (UCM), la entidad académica más importante del mundo hispano, unimos fuerzas y recursos a través de un convenio para crear el CIDAF-UCM, firmando un primer programa de colaboración de cuatro años: junio 2021-2025.

Tanto los Misioneros de África (CIDAF) como la UCM están ahora en proceso de preparar la renovación del mismo acuerdo por dos años más: junio 2025-2027. Ambas partes creen que necesitamos estos dos años finales para completar la plena integración del CIDAF dentro de la UCM de forma sostenible, asegurando su impacto exitoso y duradero, y creando el centro de formación, investigación y difusión sobre África más importante para la sociedad de España y del conjunto de Iberoamérica.

Los grupos objetivo son los jóvenes y los educadores, el sector académico en toda su extensión, los líderes sociales, los políticos, los diplomáticos, los empresarios y todos aquellos que colaboran con las instituciones y sociedades africanas. Los indicadores de la Web revelan que el impacto de nuestros programas y actividades cuentan con una importante repercusión, particularmente en el mundo de habla hispana.

Desde el CIDAF-UCM creemos en la importancia del trato directo, con actividades como el Máster UCM de Cultura y Pensamiento de los Pueblos Negros, los diversos seminarios y congresos anuales y el trabajo en red con otros grupos interesados en África, pero de forma complementaria nos apoyamos con firmeza en las TIC y en las redes sociales como Facebook. El Portal web del Conocimiento sobre África (<https://cidafucm.es/>) se ha convertido en un referente informativo en el mundo hispanohablante con noticias, investigación, opinión, estudios académicos, editoriales, reportajes, R+JPIC, agenda, cultura, entrevistas, blogs, etc.

Desde el CIDAF-UCM producimos y realizamos cuatro programas podcast/radio. Gracias al Convenio con la Radio Televisión Pública de España (RTVE-REE) todos los viernes realizamos un informativo de 30 minutos ("*África Hoy*") para analizar los acontecimientos más relevantes de la semana en el continente africano. Este programa tiene la capacidad de llegar a varios millones de ciudadanos hispanohablantes en todo el mundo.

"*Africanía*" consiste en un programa/podcast semanal, de una hora, en el que se dan cita los personajes más importantes de la realidad africana, habiendo pasado por sus micrófonos jefes de Estado, obispos y otros religiosos, académicos, artistas, etc. "*La Otra Cara de África*" consiste en un programa de cinco minutos, como pequeñas píldoras informativas, que narran con sencillez la realidad de África y de sus sociedades. Los "*Informes del CIDAF*" son uno de los primeros proyectos surgidos del acuerdo CIDAF-UCM y tiene un objetivo marcadamente académico, como una clase magistral. En la misma línea de formación académica, pero como publicación digital, están los "*Cuadernos del CIDAF-UCM*", en cuya redacción colaboran habitualmente los Misioneros de África.

El Máster Universitario de Cultura y Pensamiento de los Pueblos Negros se imparte en modalidad online y tiene una duración de nueve meses (de octubre a julio). Su objetivo es proporcionar un conocimiento integral sobre la historia, las artes, la cultura y la filosofía de los pueblos negro africanos, reivindicando su riqueza, tanto en África como en la diáspora. Esta propuesta va más allá de lo meramente intelectual. Pretende sumarse al esfuerzo por construir una sociedad más democrática y justa.

Lázaro Bustince, M.Afr. (Colaborador y representante de MAFR, en CIDAF-UCM)



10 dic. 2024



*En la primera imagen aparecen el rector, la decana de la UCM y tres M.Afr. (Jesús, Barto y Lázaro). En la segunda, la sede del CIDAF-UCM, y en la tercera, la Embajadora de Sudáfrica, la decana de la Facultad de la UCM, Lázaro Bustince y Rafael Sánchez, nuestro Coordinador del CIDAF-UCM.*